

parle parmi vous, mais je suis sûr d'être compris, car vous avez donné des gages d'une énergie qui force toutes les estimes, toutes les admirations.

Vous savez, Messieurs, qu'une grande union des Mutualistes du monde entier est en voie de formation et que les bases en ont été jetées en ces deux dernières années. Quatorze nations, sous l'impulsion d'hommes dévoués et désintéressés, opposant aux théories subversives et malsaines nos idées de solidarité mutualiste, ont voulu s'associer à nos efforts ; quatorze nations, dis-je, ont formé une Fédération internationale en vue d'un rapprochement des peuples sous l'égide de la Mutualité.

Eh bien ! j'estime, et je le dis bien haut, que cette Fédération internationale de la Mutualité sous toutes ses formes serait incomplète si les Prévoyants de l'Avenir, si l'œuvre de Chatelus ne venait y occuper le premier rang ; j'estime que nos Conseils d'administration ne seront pas complets tant que Chatelus n'y aura pas sa place ; j'estime que ce signe d'honneur que nous portons sur notre poitrine peut paraître vain et ridicule si Chatelus ne le partage pas. J'ajoute que c'est au nom de mes amis, des 20,000 sociétés de secours mutuels et des dix millions de mutualistes répartis dans le monde, que je forme les souhaits les plus vifs pour que nos vœux aboutissent à la satisfaction de tous, et que nos mains se tendent et s'unissent pour former ce bloc républicain mutualiste auquel nous tra-

vailons depuis tant d'années et que nos efforts soient enfin, après tant de luttes, couronnés de succès.

Au nom des Fédérations nationale et internationale de la Mutualité, je bois aux Prévoyants de l'Avenir, tels qu'ils sont, à celui qui a conçu l'idée si généreuse et si grande de l'OEuvre, à ses disciples ensuite et à tous ses amis qui l'entourent.

L'hommage que je rends à Chatelus, je suis fier de le lui apporter, malgré la résistance des égoïstes et des adversaires, bien petits à cette heure de triomphe. (*Bravos et applaudissements prolongés ; enthousiasme indescriptible. Cris : « Vive Chatelus ! Vive Mabillean ! »*)

NOTRE RAPPORT FIN-D'ANNEE

La nouvelle feuille de rapport fin-d'année, qui a été distribuée dans nos sections, nous est parvenue avec beaucoup de renseignements pratiques qui vont faciliter les statistiques à établir à l'expiration de chaque exercice.

Cette innovation, de même que les *Instructions aux Percepteurs* que nous avons distribuées, concourt à simplifier notre organisation et aussi à régulariser la comptabilité qui devient de plus en plus considérable.

ARTHUR GAGNON,

Sec.-trés.

On aime plus à mesure qu'on a plus donné.
Henri Perreye.